

Die Rolle der SPD im Wechsel der Legislaturperioden

Die SPD zwischen den Stühlen?

Es ist interessant, die Haltung der SPD zu der Diskriminierung der ehemaligen DDR-Flüchtlinge zu beleuchten, je nachdem ob sie Regierungsverantwortung trägt oder nicht.

15. Legislaturperiode Rot/Grün.

Es gab zahlreiche Einzelpetitionen von in der alten Bundesrepublik eingegliederten DDR-Flüchtlingen, die sich darüber beklagten, dass ihr FRG-begründetes Rentenkonto annulliert und sie stattdessen dem RÜG zugeschlagen wurden. Die Petitionen wurden "mit den Stimmen von SPD und Bündnis90/DieGrünen gegen die Stimmen von CDU/CSU und FDP" abgelehnt und empfohlen, das Petitionsverfahren abzuschließen, siehe z.B. Petition 3-15-15-8228-000563/0020.

Die SPD in Regierungsverantwortung, Gegner der DDR-Altübersiedler/-Flüchtlinge.

16. Legislaturperiode Schwarz/Rot.

Auf Initiative einer Gruppe von SPD-Abgeordneten unter Führung von Ottmar Schreiner MdB beginnt ein Sinneswandel. Die SPD setzt sich sehr für eine Lösung des Konfliktes ein. Die Bemühungen prallten aber am Beton der Union ab.

Die SPD als kleiner Koalitionspartner, erste Versuche einer Unterstützung der DDR-Altübersiedler/-Flüchtlinge.

17. Legislaturperiode Schwarz/Gelb.

SPD engagiert sich in beeindruckendem Umfang für eine Lösung des Konfliktes (eigener Antrag, Unterstützung der übrigen einschlägigen Oppositionsanträge, intensives Engagement im Petitionsverfahren). Im Wahlkampf stellt die SPD ihr Engagement für eine Lösung heraus (siehe Wahlprüfsteine der UOKG).

Die SPD als Oppositionspartei, Unterstützer der DDR-Altübersiedler/-Flüchtlinge.

18. Legislaturperiode Schwarz/Rot.

Nach erfolgter Wahl und der Aussicht auf Regierungs-beteiligung verzichtet die SPD allerdings darauf, das Problem DDR-Altübersiedler/-Flüchtlinge mit im Koalitionsvertrag aufzunehmen.

Aus den Äußerungen der AG Soziales der SPD, dem SPD-geführten BMAS sowie des Parteivorstandes ist inzwischen zu entnehmen, dass die SPD inhaltlich die Positionen der Vorgängerregierung angenommen hat.

Die SPD als Koalitionspartner, Gegner der DDR-Altübersiedler/-Flüchtlinge.

Die SPD zwischen den Stühlen!

Mannheim, den 15. Juli 2014